



Rozones

Cambios en Oaxaca

Donde siguen ocurriendo cambios relevantes, a partir de la llegada del gobernador **Salomón Jara** es en Oaxaca. Porque resulta que ayer presentó su renuncia como fiscal general del estado **Arturo Peimbert**. Lo hizo a través de una carta que entregó al Congreso local, el cual ahora tendrá en sus manos designar una terna de la que se elegirá a su remplazo. Por lo pronto, Peimbert declaró a medios locales que su salida no responde a presiones de ninguna índole, pero sí tiene que ver con el hecho de que Oaxaca vive una nueva realidad política. De 2012 a 2019, el funcionario se desempeñó como defensor de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca. En 2021 pasó a la Fiscalía, durante los últimos dos años del sexenio del priista **Alejandro Murat**.

No le gustó a Mier

Y fue el Tribunal Electoral el que le compuso la plana a la Cámara de Diputados en el proceso de selección de cuatro nuevos consejeros del INE. Por lo pronto, en lo que tiene que ver con la designación del Comité Técnico de Evaluación, con la convocatoria y con los criterios específicos de evaluación. ¿Y qué tendrán que hacer en San Lázaro? Bueno, pues emitir una nueva convocatoria en la que se haga una diferenciación entre la renovación de la presidencia del INE y la de los otros tres integrantes del Consejo; también tendrá que reforzarse la autonomía del Comité Técnico de Evaluación y garantizarse paridad de género. Nos hacen ver que al morenista líder de la Jucopo, **Ignacio Mier**, no le gustó el fallo, quizá porque no deja de ser un recordatorio de que este proceso será revisado, en cada etapa, con microscopio. Uf.

Equilibrios por las "corcholatas"

Y fue el Presidente el que esta semana hizo elogiosas referencias a las "corcholatas". Aunque en todos los casos cuando hacía alusión a una que en ese momento ameritaba la palmada, terminaba agregando a las otras dos. Esta semana así pasó cuando, por ejemplo, activó una especie de aplausómetro, durante la reunión con legisladores, en el que muchos vieron imponerse a los seguidores de **Claudia Sheinbaum**; luego, el martes se refirió a **Marcelo Ebrard** como experto, estratega, diplomático y buen político reconocido. Ayer en Tabasco habló de **Adán Augusto López**, sobre el que dijo "es muy competente, está formado". Y en todos los casos terminó mencionando a los tres. Mejor así, nos comentan, para que luego no haya reclamos de piso parejo.



No da su brazo a torcer

El que parece que no la está teniendo fácil para convencer a **Ricardo Mejía** de que apoye su postulación al gobierno de Coahuila es el senador con licencia **Armando Guadiana**. "Ricardo le echó tantas ganas que la pasión se le volvió un poquito obsesión", declaró ayer el denominado coordinador de defensa de la 4T en la entidad, quien ansía que el subsecretario de Seguridad le vaya a levantar la mano y se sume, cuando los tiempos así lo determinen, a hacer campaña en su favor. Se han sumado ya varias voces que buscan disuadir al funcionario federal, pero quizá haya que seguir esperando. Por lo pronto Guadiana mostró confianza en lograr su objetivo porque "esto es como la cerveza, la vacías en un vaso y se le sube la espuma y con el tiempo va bajando, bajando y agarra su nivel". Pendientes.

Refinación ahora sí en julio

Luego de que se fuera ajustando en las últimas semanas y meses la fecha para que la refinería de Dos Bocas empiece ya a producir, todo parece indicar que, ahora sí, ya no hay vuelta de hoja porque el día está definido. Se empezará a refinar 170 mil barriles diarios de crudo el 1 de julio de 2023. Y dos meses después, el 15 de septiembre, esa cantidad se duplicará. Fue el propio Presidente **López Obrador** quien puso los plazos en un recorrido por la obra y en un mensaje que subió a sus redes, el cual acompañó con un video compuesto por espectaculares tomas en el que se aprecia, además de los diferentes componentes de la refinería, a técnicos enchufando cables, apretando botones y subiendo switches.

Contra "reformas bananeras" de Alito

Cero y van tres las impugnaciones que presentan priistas de renombre en contra de la reforma estatutaria que el dirigente nacional del tricolor, **Alejandro Moreno**, se sacó de la manga y empujó en el consejo político que le es afín con la idea de quedarse al frente del otrora partidazo hasta 2024 y con ello disponer del reparto del pastel de candidaturas de ese año decisivo. Ahora fue el exdirigente nacional del tricolor, **Pedro Joaquín Coldwell**, quien presentó un escrito de impugnación contra los cambios estatutarios. Y no sólo eso, también recetó: "No podemos permitir que reformas bananeras erosionen la vida institucional del partido".